

## Bevölkerungsentwicklung in der Steiermark

Graz-Stadt	+1,3%
Steirischer Zentralraum	+1,2%
Oststeiermark	+0,4%
Südweststeiermark	+0,4%
Liezen	+0,2%
Südoststeiermark	-0,1%
Obersteiermark Ost	-0,5%
Obersteiermark West	-0,7%



➤ Obersteiermark verliert immer mehr

# Norden dünnt

Das steirische Regionalentwicklungsgesetz ist beschlossen, es tritt zu Jahresbeginn 2018 in Kraft. Mit dem Ziel, die massive Abwanderung aus dem Oberland in Richtung des südlichen Ballungsraumes zu verhindern. Höchste Zeit – denn Mur-, Mürztal und Co. „rinnen“ weiter aus, wie neue Bevölkerungszahlen zeigen.

Regionen stärken – das ist Motto der Landesregierung, deren jüngst verabschiedetes Regionalentwicklungsgesetz auf eine Attraktivierung der Bezirke (durch Tourismus-, Arbeitsmarkt- und Verkehrsprojekte) abzielt. Aus gutem Grund, denn die aktuellen Daten der Landesstatistik sprechen eine deutliche Sprache: Während das Oberland weiter „abbröckelt“, „explodiert“ der Ballungsraum rund um Graz.

Die Folge: Die Wohnungsnot in und um die

Landeshauptstadt wird größer, in der Obersteiermark aber stehen viele Häuser leer. Konkret macht das Minus im Norden bis zu -0,7 Prozent aus, nur Liezen legt leicht zu (+0,2 Prozent).

Unverändert hoch ist dagegen der Zuzug in den Zentralraum mit einem Plus von 5666 Personen (+1,2 Prozent). Graz selbst zählt um 3611 Bewohner (+1,3 Prozent) mehr als 2015 und um unglaubliche 57.625 (+25,5 Prozent) mehr als bei der letzten Volkszählung im

Bewohner ➤ Zentralraum braucht neue Wohnungen ➤ Politik will gegensteuern

# weiter aus, Graz „explodiert“

Jahr 2001! Über mehr Einwohner freuen sich außerdem der Osten und Südwesten unseres Landes.

## Ausländeranteil 10,2 %

Wobei dieser Anstieg weniger einem überraschenden Geburtenplus, sondern vielmehr den steigenden Ausländerzahlen geschuldet ist. 2016 kamen weitere 7457 Menschen aus Rumänien, Deutschland, Ungarn, Kroatien, Bosnien, aber auch Syrien und Afghanistan zu uns – damit leben jetzt 126.284 Migranten in der Grünen Mark (Anteil 10,2 Prozent). Und auch in diesem Fall war der Zentralraum Hauptanziehungspunkt der internationalen Zuwanderer...

Gerald Schwaiger



Die Zuwanderung ist ungebrochen hoch, 2015 kamen vor allem Syrer und Afghanen zu uns

## WIR DANKEN

Harald Sunko; Birgit Reitauer; Petra Barth; Michael und Markus Glanzner; Horst Litjio; Anna Funkl; Manfred Lörzer; Leopold Landstätter; Anja Posch, Bad Blumau; Monika Egger, St. Georgen ob Judenburg; Monika und Matthias Haidl, St. Martin im Sulmtal; Maria und Johann Raspotnig, Knittelfeld; Girsten Plitzko; Grete Kneißl; Ottilie Kogler, Mixnitz; Johanna Mahler, Kalsdorf bei Graz; Herbert Smolana; Christine und Karl Eckel, Schladming; Elfriede Ladschütter; Hermann Pieber, Graz; Edith Stelzer, Frohnleiten; Waltraud Kohlhuber, Rittis; Vogel-Ceric; Gertraud Madl, Leoben; Maria Schöflauer, Kapfenberg; Willibald Planitzer, Stainach-Pürgg; Maria Luise Reichmann, Unterpremstätten; Alheide Hauptmann, Graz; Ingrid Wagner, Graz; Eva-Stella Moser, Graz; Elisabeth Hafner, Puch bei Weiz; Horst Binder, Liezen; Helmut Staudinger; Annemarie Hofer, Wettmannstätten; Helga Egger, Mürzzuschlag; Gerlinde Sporer (Liste wird fortgesetzt)



Auf die Energie Steiermark können wir uns auch heuer wieder im Rahmen unserer Weihnachtsaktion verlassen! „Es ist uns ein Anliegen, Steirer in Not zu unterstützen“, betont Vorstandssprecher Chris-

## Großes Danke an die Energie Steiermark

tian Purrer (links im Bild., mit „Steierkronen“-Chefredakteur Christoph Biró) und übergab eine beachtli-

che Summe. Wir sagen Danke! Mit dieser Spende können wir eine Menge für Bedürftige bewirken.

Auch Sie können mithelfen!  
Konto:  
AT072081502500718404

STZ1A1K4

## ANZEIGE

Stressloses Einkaufsvergnügen bis 21 Uhr in der ShoppingCity Seiersberg

# Advent Night Shopping

Am 1. Dezember können Weihnachtsliebhaber und Shoppingfans Haube und Handschuhe getrost zu Hause lassen. Denn wer beim Einkaufsvergnügen in der ShoppingCity Seiersberg in die besinnlichste Zeit des Jahres startet, dem wird es ganz warm ums Herz – nicht zuletzt wegen grandioser Aktionen und der bis 21.00 Uhr verlängerten Öffnungszeiten.

Der Zauber des Advents beginnt in Seiersberg mit einem ganz besonderen Wochenende: Am 1. Dezember eröffnet die ShoppingCity Seiersberg ab 18.00 Uhr ihre große Weihnachtswelt mit einem sensationellen Eröffnungsprogramm. Während Gernot Pachernigg mit seiner Christmas Show musikalisch für Weihnachtsstimmung sorgt, lädt das ShoppingCity Seiersberg Weihnachtsengel zum beinahe grenzenlosen Einkaufsvergnügen bis 21 Uhr mit tollen Aktionen in den rund 180 Shops. Vorfreude tanken die Besucher zu-

dem beim großen Advent Night Shopping Gewinnspiel um 20.30 Uhr am Schauplatz, bei dem es insgesamt drei Christbäume inklusive Weihnachtsschmuck sowie Einkaufsgutscheine im Gesamtwert von rund 850 Euro zu gewinnen gibt.

## Funkelnde Kinderaugen

Während Eltern ihre Weihnachtseinkäufe erledigen, kommen auch die Kleinsten im Advent im festlich dekorierten Einkaufsparadies voll auf ihre Kosten:

Kleine Profibäcker haben ab 1. Dezember an allen



Foto: ShoppingCity Seiersberg

Lädt ab 1. Dezember zum grenzenlosen Einkaufsvergnügen: das ShoppingCity Seiersberg Weihnachtsengel!

Weihnachtswochenenden die Möglichkeit, in der Kinderbackstube munter drauf los zu backen. Der Weihnachtsmann und die Bastelwerkstatt sorgen zudem für jede Menge Weih-

nachtszauber im größten Einkaufszentrum der Steiermark. Also nichts wie auf in die ShoppingCity Seiersberg – damit auch wirklich alle Wünsche in Erfüllung gehen ...